La Opinión de Málaga

Fecha: viernes, 11 de mayo de 2012

Fecha Publicación: viernes, 11 de mayo de 2012

Página: 19 Nº documentos: 1

Recorte en B/N % de ocupación: 42,64 Valor: 1035,40€ Periodicidad: Diaria Tirada: 7.347 Difusión: 5.660



La propiedad de la Cueva del Tesoro reitera el avance del «mal verde»

► Los propietarios vuelven a denunciar el mal estado del BIC ante la Delegación de Cultura y el Defensor del Pueblo Andaluz

ALFONSO VÁZQUEZ MÁLAGA

■ Los propietarios de la Cueva del Tesoro, un Bien de Interés Cultural (BIC) arrendado desde 1991 al Ayuntamiento de Rincón de la Victoria, enviaron el pasado 27 de abril una carta al delegado de Cultura de la Junta, Manuel García, en la que piden a la Junta que «con la máxima urgencia» tome las medidas oportunas para subsanar el «continuo expolio» del BIC, ante el avance del mal verde -algas y hongos que se comen la piedra y crecen por la humedad y la mala iluminación- que «se extiende de modo altamente peligroso».

Manuel Laza Zerón, portavoz de la familia, declaró a **La Opinión** que los propietarios son «custodios del BIC», mientras que el encargado de la custodia administrativa es la Junta, «y el Ayuntamiento del Rincón recibe de la Junta autorización para encargarse de esa tutoría», además de resaltar que en el contrato de arrendamiento, el Consistorio se hace cargo de la «conservación» de la cueva. Sin embargo, el portavoz alerta de que esa conservación no se está llevando a cabo y de hecho, la familia lleva denunciando la situación desde hace 10 años sin que el mal verde no haya hecho más que aumentar.

Además, indicó en la carta que el informe realizado en 2003 por la Delegación de Cultura sobre la situación de la Cueva del Tesoro «queda obsoleto» por la publicación de un estudio de las pinturas rupestres de 2007, en el que aparecen «importantes pinturas no conocidas antes de esa fecha» en salas como la del Águila, donde el



Manuel Laza, ante una zona afectada por los hongos, en noviembre de 2011. ARCINIEGA

mal verde sigue creciendo.

Manuel Laza Zerón, -hijo del redescubridor de esta cueva, el profesor Manuel Laza Palacios- anunció además que ya ha solicitado la reapertura del expediente denunciando el mal estado de la cueva ante la Oficina del Defensor del Pueblo Andaluz, que ya la visitó en 2003.

Por último, contrastó la situación actual de BIC con la rapidez en la cueva francesa de Lascaux, «en la que el mal verde se eliminó en 48 horas».

El delegado de Cultura dijo ayer sentirse «muy preocupado» por la carta de los propietarios y anunció que técnicos de la Junta visitarán la Cueva del Tesoro la próxima semana «y tomaremos las decisiones oportunas». Con respecto a la responsabilidad de la situación del BIC, el delegado señaló que aunque el titular es la familia Laza, «como quien se encarga de gestionar la cueva es el Ayuntamiento, entiendo que es suya la responsabilidad indirecta».

Por su parte, la concejala de Turismo de Rincón de la Victoria, Patricia Marín, declaró ayer a este diario que «quien está obligado a

mantener el patrimonio es la familia» y consideró «injusto» que el actual equipo de gobierno, «que no hemos hecho ni un año», reciba las críticas.

A este respecto manifestó que «por fin, el equipo de gobierno ha tomado cartas en el asunto y ha pedido financiación para este problema después de 20 años». Patricia Marín recordó que el Ayuntamiento ha solicitado este año a la Consejería de Turismo de la Junta una subvención de 755.000 euros para acabar con el *mal verde* por medio de la Iniciativa de Turismo Sostenible.